

- すすんで学ぶ子
- 思いあう子
- 元気な子

## 複式教育指導の研究授業を実施

本校は、今年度から3年間、対馬市教育委員会の研究指定を受け複式教育の研究に取り組んでいます。研究主題は「生き生きと学び合う児童の育成をめざして～算数科における複式指導・少人数指導の工夫を通して～」と掲げて研究を進めています。

1学期は6月25日(水)に6年生の研究授業を実施しました。担任の春田先生が先陣を切って「比の利用」の授業を行い、小グループでの教え合いなど工夫された内容でした。

10月8日(木)は2・3年生の算数科研究授業を実施しました。2年生は「4半分の大きさの分数」の学習、3年生は「 $96 \div 3$ などの計算の仕方を考える」学習を行いました。担任の齋藤先生は複式授業での指導にガイド学習を取り入れるとともに「わたり」や「ずらし」といった指導方法で工夫していました。また、折り紙やワークシートも活用し、指導計画通り行うことができました。児童はガイド学習にも慣れて学習理解を深めることができました。

10月30日(木)は、教育委員会の先生に指導をいただける中間指導がありました。4・5年生の算数科研究授業を実施しました。

担任の永田先生と複式支援講師の中野先生が2人で授業を行いました。

4年生は「けが調べの資料を、異なる観点から二次元表に表す活動を通して、二次元表への理解を深める」学習を、5年生は「単位量あたりの大きさを用いて、問題を解決する」学習でした。

永田先生と中野先生は役割を決め、永田先生が渡りながら指導をし、中野先生はガイド学習のサポートと指導を行いました。ワークシートや数直線を活用させて丁寧な指導を行いました。ガイド学習を取り入れ児童一人一人がペア学習からグループ学習へと進む中で計算の仕方を説明できるようになりました。更に自信を持って全体の場で発表することができていました。

授業後は市教委の大浦先生と田中先生から授業や今後の研究について指導助言をいただきました。

今年度も全担任が研究授業を行います。授業の中で理解深化のための課題設定と指導形態を工夫することで思考力が高まり児童一人一人に確かな学力が育つよう研究を続けます。



## 11月の行事

- 2日(日) ソフトボール全島大会
- 3日(月) 文化の日みつま町文化祭り
- 5日(水) 音読集会・学校保健委員会
- 6日(木) 老人会との交流会
- 7日(金) いもほり
- 9日(日) ジュニア陸上大会
- 10日(月) 委員会活動
- 12日(水) 教育長ミニ訪問
- 13日(木) 音読集会
- 16日(日) 家庭の日  
はまの子学習発表会
- 17日(月) 代休日
- 20日(木) 体力づくり記録会
- 23日(日) 勤労感謝の日  
市PTA研修大会
- 24日(月) 振替休日
- 25日(火) 集金日
- 26日(水) 1年研究授業
- 27日(金) 全校集会 避難訓練  
ALT交流学习
- 30日(日) 少年の主張大会

## 5・6年生しらたけ訪問

10月29日(水)「総合的な学習の時間」で「福祉」を学習している5・6年生がディサービスセンター「しらたけ」を訪問しました。

今回は「高齢者や障害のある方とふれあいや介護体験を通して、理解や福祉に対する関心を高めること」を目的としています。

事前の学習では、高齢者の方々と一人一人に関わり、参加できるゲームを考え準備を行いました。

当日は35名の方が来所され、児童は出迎えを行い、一人一人が自己紹介をして知っていただきました。健康チェックのあと1時間30分、活動班ごとに考えたゲームや歌を披露してふれあいました。

昨年の経験を生かし、高齢者の方にも易しく工夫されたゲームで楽しい時間を過ごしていただきました。児童も関わり方がとても自然に姿になりました。



## 1・2年生生活科見学

10月31日(金)少し雨が落ちることもありましたが、屋外活動には支障がなく生活科見学を実施することができました。

スクールバスで雑知の宮前まで行き、雑知の旧商店街を探検しました。美津島文化会館や体育館まで行き休憩。鶏鳴幼稚園の横にある給食センターに行って給食が作られている様子を見学しました。栄養教諭の島本先生から詳しいお話を聞くことができました。

2班に分かれて行動し、A班はスーパーサイキで買い物体験をしてパル21の探検。B班はパン屋さん見学とスーパーサイキで買い物体験をしました。

その後、合流してグリーンパークへ行き、お弁当を美味しくいただきました。

それから公園内で秋探しを行いました。たくさんのだんごりや色づいた木の葉を拾い集めました。

バスや各施設でのあいさつやマナーはよく指導がなされていて落ち着いた行動ができました。

児童は疲れも見せず元気に学校まで戻りました。



## 子どもたちががんばっています

11月2日(日)小学生ソフトボール全島大会が豊玉グラウンドで行われました。北部小ジュニアソフトボールクラブは6年生最後の試合に全力でがんばりました。

1回戦は佐須奈クラブをコールドゲームで勝利。2回戦も東小クラブをコールドゲームで制しました。準決勝は豊玉クラブと対戦。1点を争う緊張したゲーム。1点リードで7回に同点に追いつかれました。タイブレークの延長戦となり3対2で惜敗し、3位の成績でした。チーム全員が力を出し切ったゲームでした。

応援はとてもすばらしく一体となった応援でした。新チームの活躍を期待します。

